

El equipo acompañado



Foto: Raúl A. del Pino Salfrán

Gracias a la buena actuación de los Toros en este año, el "Cándido González" ha vuelto a recibir sus grandes concurrencias de otros tiempos. El reto para la escuadra tricolor es defender esa gran fiesta.

Por Jorge Enrique Jerez Belisario

Tras concluir la primera fase de la Serie se imponía un intercambio entre los integrantes de los Toros y los máximos dirigentes del Partido y el Gobierno en la provincia; y durante esta semana se produjeron... varias veces. En esos encuentros evaluaron los resultados del equipo, propusieron nuevas metas de cara a la segunda etapa del torneo y definieron los vínculos entre los deportistas y sus respectivos padrinos institucionales.

Fueron oportunidades en las que Jorge Luis Tapia Fonseca, miembro del Comité Central y primer secretario del Partido en el territorio, los exhortó a enfrentar el *play off* de comodines pensando en el pueblo.

Cuando todo es posible

Orlando González nadie tiene que decirle que está haciendo historia. Luego de una década de pobres actuaciones, que hicieron a más de uno expresar que Camagüey podía excluirse de la primera categoría del béisbol en Cuba, los Toros consiguieron reencontrarse con ellos mismos y plantar cara a prácticamente todos los conjuntos que animaron la primera ronda de la actual Serie Nacional.

Buena parte de ese éxito se debe al mismo hombre que tiene el mérito de ser el manager más exitoso de las últimas temporadas provinciales.

Pero las glorias pasadas no bastan, y Orlando González sabe que su raseró irá variando con cada jornada que transcurra. Lo que hace solo un par de meses se consideraba aceptable: abandonar los últimos puestos de la tabla de posiciones, hoy ya no basta. Ahora muchos, casi todos, sueñan con un boleto a la segunda mitad del campeonato, con otros cuarenta juegos para seguir viendo sobre el terreno a la nómina tricolor.

Esa posibilidad se pondrá en disputa desde mañana, en tres partidos que definirán, entre tuneros y camagüeyanos, al afortunado propietario de uno de los comodines que completará el sexteto de clasificados a la temporada elite.

Se trata de una coyuntura hacia la que el timonel de los Toros enrumba su nave sin mayores preocupaciones. "No estamos partiendo desde

"Hace años Camagüey soñaba con tener una buena actuación en la pelota, y ustedes la están haciendo realidad. Por eso, ahora su tarea es avanzar todo lo que puedan".

Los muchachos también recibieron las felicitaciones del Héroe de la República de Cuba, Gerardo Hernández Nordelo, mediante una llamada telefónica, durante la cual les recordó cómo al principio del campeonato prácticamente nadie contaba con ellos, enfatizó antes de comprometerse a enviar varios bates Cubacán para "darles suerte en la segunda etapa".

Además, se anunció la creación del sitio digital *Camagüey: todo béisbol*, la página oficial del equipo, donde se publicarán los perfiles de sus jugadores y otros materiales sobre el tema.

cero. Para nosotros, los últimos diez choques fueron una especie de *play off*, porque debimos enfrentar a equipos que no tenían nada que perder y que nos jugaron con todo lo que tenían. A los muchachos les vino muy bien para ganar en confianza y elevar su nivel competitivo".

En una subserie tan decisiva no hay tiempo para rectificar primeras "malas impresiones", por lo cual en el cuerpo de dirección las apuestas están claras: todos los hombres estarán listos para entrar en acción durante la jornada inicial.

"Si nos vemos obligados a poner al segundo abridor, lo haremos. Tenemos claro que José Ramón Rodríguez será nuestra primera opción, pero si las circunstancias lo determinan también pudiera lanzar Yariel Rodríguez o cualquier otro. No queremos regresar al 'Cándido' sin la ventaja de haber dado el primer golpe".

Esta semana de entrenamientos en el parque de la Avenida 26 de Julio ayudó a perfilar la alineación definitiva del conjunto, que no presentará mayores cambios respecto a la del cierre de todos contra todos. Con el liderazgo de hombres como Héctor Hernández, designado, y Alexander Ayala, cuarto madero, los nuestros salen como favoritos para continuar protagonizando el "melodrama" deportivo más importante de Cuba. Orlando González no se confía, pero sabe que de ahora en adelante cualquier cosa es posible.

"Aquí hay Yosimar para rato"

Por Jorge Enrique Jerez Belisario

Recién llegado del Panamericano Juvenil en Colombia, Yosimar Cousin, único integrante de los Toros en el equipo Cuba que logró la clasificación al Mundial de la categoría y conquistó la medalla de plata por detrás de Estados Unidos, conversó con *Adelante*.

—¿Cómo valoras tu actuación en tierras cafetateras?

—En el primer juego no estaba listo para lanzar, el choque se puso tenso y la dirección tuvo que acudir a los mejores del *staff*. Por eso salí un poco descontrolado, todavía no me había adaptado al escenario y a la hora de la preparación pensaba siempre en otro partido, el que debía abrir contra Panamá. Fue un torneo así, en el que a pesar de los contratiempos, de los abandonos de algunos jugadores, el equipo supo crecerse y le dimos a Cuba la clasificación para el Mundial. Luego le lan-

cé seis entradas a Panamá; lo dejé ganando 3-0, y aunque después al relevista se lo empataron, obtuvimos la victoria. Si bien no gané ningún encuentro, considero que esta de Colombia ha sido para mí una buena experiencia.

—¿Cuándo te incorporas a los Toros?

—El Panamericano fue muy intenso; además, los entrenamientos previos al torneo resultaron fuertes. Me siento agotado y no voy a poder aportar mucho al *play off* de comodines, pero si necesitan de mí estaré dispuesto a trabajar.

—Entonces, ¿estás seguro de que tus compañeros van a clasificarse?

—Hace años Camagüey tiene potencial para hacerlo, y creo que podemos incluirnos entre los seis y pensar más allá. Yo seguiré preparándome para asumir la responsabilidad que me den, me gusta cerrar y eso es lo que necesita el equipo. Cuenten conmigo, hay Yosimar para rato.

Historia (probable) del primer cetro camagüeyano de boxeo

Antes del primer golpe, Arístides Peralta ya sabe que tendrán ante sí el torneo más difícil que haya enfrentado el pugilismo camagüeyano en mucho tiempo. Tal vez en toda su historia.

Hablamos de la tercera Serie Nacional de Boxeo, la "final frontier" para los hombres de los puños por estos lares, el último gran título de la Isla que aún no está en sus vitrinas y al que ahora tratarán de acceder sin el concurso de sus principales figuras.

En otras palabras, ni Julio César La Cruz, ni Argilagos, ni Toledo, ni Perú subirán al encerado para defender los colores de los Guerreros de El Mayor; Kevin Brown, en tanto, deberá esperar por la decisión de la Comisión Nacional para saber cuándo y contra quién le tocará ceñir guantes.

De antemano, Camagüey se perfila como la más afectada, entre las tres franquicias que se verán las caras en la capital vultabajera, por la decisión de preservar a los mejores hombres del país. Y es que a las ausencias de sus estelares se sumarán —además— las del espirituano Yosbany Veitia y el cienfueguero Robeisy Ramírez, dos hombres con los que los nuestros hubieran completado un cuadro virtualmente invencible para sus homólogos de Pinar del Río y Guantánamo.

Así las cosas, al comisionado

Peralta y a los suyos les ha tocado conformar una selección "100 % doméstica", en la que sientan plaza algunos de los muchachos de la modalidad de "preselección nacional en provincias" y nuevas promesas recién ascendidas de la categoría juvenil.

"Va a ser difícil, pero nos hemos preparado muy bien. Estos muchachos llevan casi dos meses concentrados y están en condiciones de medirse con cualquiera", asegura Robinson Poll, el entrenador principal del equipo. Ante él y sus pupilos se desglosa un organigrama complicado. El debut del jueves 20 contra los anfitriones, y al día siguiente la continuación versus los del Guaso, dejan pocos márgenes para la improvisación: deben ganar convenciendo.



Foto: Otilio Rivero Delgado

Nuevamente el experimentado Yoendrys Baró defenderá el apartado de los completos, un peso en el que ha eslabonado actuaciones tan épicas como la del "Playa Girón" más reciente, contra el internacional Erislandy Savón.

LOS GUERREROS, PUÑO A PUÑO

49 kg. Damián Arce (*Pres.) y Yosbel Rodríguez.

52 kg. Raicel Moncada (Pres.) y Ulises Nogueira.

56 kg. Osvaldo Díaz y Ariel Pérez.

60 kg. Dariesky Palmero (SSP) y Víctor Águila (VCL).

64 kg. Kevin Brown (Pres.) y Yoenis Feliciano Hernández (Pres.).

69 kg. Alex Michel Pérez y Yadier Logart.

75 kg. Yainier Areu (Pres.) y Hugo Noriega (VCL).

81 kg. Raisel Poll y Yoel David Hernández.

91 kg. Yoendy Baró y Ángel Yusel Nápoles.

+91 kg. Ricardo Luis Agüero y Félix Parada.

* Pres. Atleta de la preselección nacional.

Cuerpo de dirección:

Robinson Poll (jefe técnico); Jorge Francis Martínez, Francisco Álvarez, José Ramón Amador, Bernardo Comas y Yusiel Nápoles (entrenadores); Nelson Domínguez (médico); Arístides Peralta (delegado).



NUEVA HOJA DE RUTA PARA EL FÚTBOL

Tras cambios de última hora, el Campeonato Provincial de Fútbol se desarrollará bajo la modalidad de concentrado, en la capital agramontina, del 28 de octubre al 1ro. de noviembre. Los partidos transcurrirán simultáneamente en la Eide y la pista Patricio Lumumba, en las mañanas y las tardes, hasta completar un calendario de una vuelta. Están convocadas las formaciones de Camagüey, Florida, Minas, Nuevitas y Vertientes. Completan el grupo el "ascendido" Esmeralda y el equipo juvenil.

RÁPIDAS BEISBOLERAS

Los del "Ignacio Agramonte" intentarán mostrar un mejor rostro cuando reciban al siempre peligroso conjunto del "Antonio Guiteras", dentro de siete días. Su balance de tres y cinco mantiene a los floridanos últimos de la zona centro-oriental de la Liga Azucarera de Béisbol, reseña el responsable voluntario Carlos Guerra Castañeda.

Cuatro camagüeyanos fueron convocados al Juego de las Estrellas: Leonel Segura, Humberto Bravo, Alexander Ayala y Héctor Hernández. Sorprendió que ningún serpiente estaré en las filas de la selección oriental.